
平成２７ 年度「市民と議会の意見交換会」報告書  

平成２７ 年１１月   日作成       責任者  小野  敏雄          

開催日時  
平成２７年１１  月１１ 日（水）  

午前・午後６時３０分  開会  ～  午前・午後８時７分 閉会 

開催場所  東部コミュニティセンター  

出席議員 
野崎議長  坂本茂議員  小野議員  野呂議員   

燕議員  鵜城議員  澤井議員  戸水議員   

参加人数  ６名  
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 船場公園について  

意見① 船場公園管理棟の施設工事の杭打ちに、旭化成建材が関わってい  

 るかどうか、また他の公共施設ではどうか知りたい。  

回答① 管理棟については地元の業者が施工した。  

 他の公共施設については調査中。  

意見② 管理棟駐車場の出入り口に表示看板が出ていないのであったら  

 便利ではないか。  

回答② これから冬期間に入るので設置していない。来年の５月１日オー  

 プンまでには設置する予定。  

意見③ 「うまいよ留萌市」を舩場公園に移せないか。  

回答③ 「うまいよ留萌市」の実行委員会やこれから決まる指定管理者と  

 の関わりで明言できない。  

意見④ 集客方法と言われても、戦略が見えないのに集客方法は出てこな  

 い。２４時間トイレと言うが、２４時間ついている人はいるのか。 

回答④ 港や道路が近いという立地条件の中で、今後、指定管理者と協議  

※ 質問等の要旨及び回答の要旨は、別紙でも可    質問等件数 １７ 件 
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 しながら戦略を作っていく。２４時間トイレについては、人は付  

 

 いていない。非常ボタンなどで対応する。  

質問⑤ この船場公園の本当の目的は何か。冬場はどうするのか。  

 維持費はどこから出すか。税金が何千万もかかる。  

このコミセンだって以前は年間４００万だったが、今は８０万に  

なっている。管理人報酬は月１万程度だ。管理人を誰がしますか。 

回答⑤ 通年でトイレも利用出来る施設にする。  

 交通情報や交流人口の拡大を図る施設にする。  

 コミセンの問題は、議会の中で議論していく。  

意見⑥ 管理費について聞きたい。   

 公園への税金の出し方だが、指定管理者制度でこれから運営して  

 いく訳だが管理棟に何年ぐらいお金を出すのか。ただの公園管理  

 にならないのか。  

意見⑦ 議会便りがわかりやすい。読みやすくなっている。  

 この中に、船場公園について夢のあるように書いているが、車の  

 ない人のことをどう考えているのか。  

回答⑦ 常任委員会で、交通弱者の方々に来てもらえる対策について話は  

 出ている。市民の皆さんに来ていただくために、バス会社との協  

 議もある。議会として受け止めていく。  

 

意見⑧ 船場公園のことを決めた時、議員全員が賛成して決めたかどうか  

 知りたい。本当にこれでいいと思っているかどうか。  

回答⑧ 市民会議１０名の方々も平成１６年から１６回会議を持ち、漁業  

 関係者や観光業者からも意見を貰って議会として承認して来た。  
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 やって良かったという施設にしていく。  

意見⑨ 場所的に心配している。  

回答⑨ そうならないように、指定管理者と議会も意見を交えるから集客  
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 できる。やってよかったと言われるようにしていく。  

意見⑩ 議会で承認したというけれど、地形・風土など心配。西風をまと  

 もに受ける。  

 以前、浄化センターを作った時井原水産で日刊留萌紙に全面意見  

 

 広告を載せた。いいイメージが飛んでしまうと。  

 まだ記憶に新しいのは、ふるさと創生基金 1 億で、海に向けてサ  

 ーチライトを作った。誰が見るのか。作ったのであれば、有効に  

 活用してもらいたい。  

回答⑩ 風が強い場所であるが、冬場も通して、通年で使う予定である。  

 指定管理者と協議していく。 (冬場 )歩くスキーはどうかという話  

 も出ている。  

 下水の問題は、この間、皆様からの意見も含めて議論していく。  

 戴いたご意見は率直に受け止めて、今後の参考意見にしていくが、 

 (船場公園は )決算の会議・予算の会議・市民会議の意見も戴いて  

 決定してやってきている。  

意見⑪ 指定管理者制度については、都市環境部でやっているということ  

 だが、あっちこっち全部やっているのか。修理するときはどうな  

 るのか。ここのコミセンでも修理の問題がある。ガラスが割れた  

 ら「自分で直せ」と言われた。  

 
 それで市にお願いをして補正予算を組んで直して貰った。公平に  
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 やってもらいたい。  

回答⑪ 受けるときに、指定管理者が市と確認をして欲しい。お金の出て  

 いない指定管理もある。  

 ６つのコミセンがあるが市と相談しながらやってほしい。  

  

 公共施設の利活用について  

意見⑫ 指定管理者制度について聞きたい。  

 船場公園は夢のような施設だが、私自身はサークル活動で「婦人  

 の家」をよく使っている。そこの指定管理者がいなくなるという  

 ことで今、事務局と話し合いを進めている。  

 今回行った「婦人の家のサークル発表会」については、るもいの  

 広報紙にも発表会があると載せて貰ったし、手作りでポスターを  

 作って貼って歩いたし、ＦＭもえるでも流してもらった。  

 でも、宣伝が悪いと言われた。  

 それでも、今回一人だけ議員さんが来てくれて、皆も喜んだ。  

 議員の皆さんは、婦人の家のサークルをどう考えているのか。  

 私たちは生涯学習の一つとして認知症にならないように取り組ん  

 でいる。教育委員会がやっているものだけが生涯学習ではなく、  

 趣味だってそうだ。サークル活動も生涯学習なのに、今回、指定  

 管理者がいなくなってしまう。  

回答⑫ 日頃の活動の悩みをお話戴いた。  

  毎年発表会をやられていることは十分承知している。  
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 意識的に参加することは難しいが、何らかの機会を通じて見ても  

 らうことは、やりがいのあるイベントだと考えている。  

 来年以降のことは、十分応えて行けるようにしていきたい。  

意見⑬ （市政に）関心があるから、今日ここに来た。  

 ぜひ力を入れてやってほしい。これからどうなるのか、皆さんの  

 力も借りて行きたいので、よろしくお願いしたい。  

  

 これだけは言っておきたいこと  

意見⑭ 町内の南町１３区のことについて聞きたい。  

 ラーメン店「雅」の裏側のカーブの急斜面だか、私有地になって  

 いる。下の方に７２才の方が住んでいる。  

 法務局に行って調べたら、そこは３人の分筆になっていた。  

 市の方に整備をお願いしたら「手を加えたものはダメ」「自然の  

 手付かずの状態でないと整備できないので、土地所有者にお願い  

 するしかない。」と言われた。  

 でも、そこは災害警戒区域になっていて、下の民家の人は  

 「石が落ちて来るんじゃないか。」と心配している。  

 また、道路でも一部私有地にかかっているところがある。  

 雨が降ると側溝が溢れるが、私有地だからダメと言われる。  

 今の道路に側溝は作れないということで、そこにある３軒の家は  

 水浸しになっている。  

回答⑭ いずれにしても、地域・日常生活・安心安全に関わることなので、 

 十分調査して対応していく。   
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意見⑮ コミセン協議会があるがコミセンの運営は個々なのか。  

 市では７年前、財政健全化政策で、助成金がカットされた。  

 維持管理をめぐる負担割合をどうするのか、管理運営の積算の仕  

 方、灯油が値上げされた時、上がった分をどうするのか。  

 人件費が来なくなったことについて主体性に任せるということで  

 は。  

回答⑮ 港南コミセンでは月・木・利用のない日を休館日にしている。  

 利用申し込みがあったら、リレー式に連絡が行くようになってい  

 る。 

 あくまでも主体性で、運営の中で工夫をしていくようになってい  

 る。それを市の方でも認めている。  

意見⑯ 南町コミセンは町内会館の役割も担っている。  

 地域からは土日は開放して欲しいという声がある。そこそこの役  

 員会でやるかどうか決めるということか。  

回答⑯ ・コミセン運営協議会・役員会・総会の中で決めている。  

 ・議長から  

 船場公園は議会の中でどうだったのか、というご意見があった。  

 見晴公園があの状態で、町の中で市民活動のための有意義な施設  

 を、と検討され「町の中の公園」という面が強調されて、最終的  

 に決まった。  

 市民の代表からなる組織で、様々な意見が出されて決まっている  

 という経過をぜひ、ご理解戴きたい。  

  

 


